

## Pose de la 1<sup>ère</sup> Pierre des unités d'hébergement et de formation professionnelle du Complexe Val Paillon à l'Escarène

Le 22 novembre 2013, Maître Charles ABECASSIS, Président de l'ADSEA 06, Madame Floriane VALLEE, Inspecteur de l'Action Sanitaire et Sociale à l'ARS, Monsieur Noël ALBIN, Conseiller Général et le Docteur Pierre DONADEY, Maire de L'Escarène, ont posé la 1<sup>ère</sup> Pierre des unités d'hébergement et de première formation professionnelle du Complexe Val Paillon, actuellement en construction sur la commune de l'Escarène.



de gauche à droite : Floriane VALLEE, Inspecteur ARS - Noël ALBIN, Conseiller Général - Charles ABECASSIS, Président de l'ADSEA 06 - Pierre DONADEY, Maire de l'Escarène



Cette manifestation marquait symboliquement le démarrage des travaux qui s'achèveront en 2015.

Le projet de l'Escarène concerne la délocalisation du lieu d'hébergement de Contes ainsi que des locaux actuels de la SIPFP. Grâce à cette réalisation, l'ADSEA 06 se dote d'une nouvelle structure de 600 m<sup>2</sup>, réalisée sur 3 niveaux qui se compose d'une :

- unité d'hébergement d'une capacité de 10 personnes
- section d'Initiation et de Première Formation Professionnelle (SIPFP)

« Depuis quelques années, l'ADSEA 06 a décidé d'améliorer son habitat et les lieux d'hébergement de ses résidents » Charles ABECASSIS, Président de l'ADSEA 06



Ce projet ouvrira officiellement au public en mars 2015 et permettra à nos résidents de disposer de locaux neufs et adaptés, notamment en termes d'accessibilité des personnes handicapées et bénéficiera du cadre de vie agréable offert par la commune de l'Escarène.



## Inauguration de l'atelier Impression de l'ESAT EPIS

Le 6 novembre dernier, l'ESAT EPIS a inauguré l'atelier impression-sérigraphie délocalisé à Cantaron. Les nouveaux aménagements permettront aux 145 travailleurs handicapés de s'insérer socialement par le travail. De nombreux invités (élus, entreprises ou particuliers) ont pu découvrir, au fil de la visite, un complexe dynamique capable de répondre aux sollicitations



des clients (T-shirts, casquettes, affiches, calendriers, banderoles...). L'investissement s'élève à 700.000€, comprenant à la fois l'achat du matériel et l'aménagement des locaux.

## Bravo Champion !



Toutes nos félicitations à Thomas Despériès, jeune sportif du FAT, qui a été sacré double champion de France lors du dernier championnat de France de natation de sport adapté, qui a eu lieu à Montpellier du 22 au 24 novembre 2013 : un doublé sur les 50 et 100 mètres nage libre.

« Le métissage entre l'aspect économique et médico-social nous amène à une complémentarité intéressante dans l'accompagnement des personnes handicapées »

Noël TOUSSAN, Directeur du Complexe EPIS

[www.epis-impression.fr](http://www.epis-impression.fr)



## Parc d'Estienne-D'orves : entretien de l'oliveraie par l'ESAT EPIS



Depuis 2009, le département a confié l'entretien du parc et la production d'huile d'olive à l'ESAT EPIS. Dix-huit travailleurs handicapés interviennent tout au long de l'année dans cet écrin naturel qu'est le Parc d'Estienne-

D'Orves pour entretenir plus de 400 oliviers. Cet entretien comprend la taille des arbres, la récolte des olives et la mise en bouteille. Ce savoir-faire a permis de produire près de 125 litres d'huile en 2012. Cette huile, désormais extra-vierge, est d'autant plus précieuse qu'elle n'est pas commercialisée, [«on ne recherche pas la productivité» explique Yves BARBIER, Directeur Adjoint de l'ESAT EPIS], le Conseil Général la distribue lors de manifestations diverses. Le 21 novembre dernier,

Eric CIOTTI, Député et Président du Conseil Général et Charles ABECASSIS, Président de l'ADSEA 06 ont assisté à la récolte des olives par les ouvriers d'EPIS, avec la présence exceptionnelle de Cyrille d'Estienne d'Orves. Tous ont souligné la qualité du travail et le professionnalisme des ouvriers qui bénéficient d'un espace d'insertion professionnelle unique.



« Votre huile est remarquable, nous nous en sommes délectés en famille. Evidemment crue et à petits traits » Cyrille d'Estienne d'Orves

 La manifestation du 21.11.13 (récolte des olives et discours officiels) sont sur la chaine YouTube de l'ADSEA 06.

## La semaine des Droits de l'Enfant

Durant toute la semaine des Droits de l'Enfant, de nombreuses animations ont été proposées aux jeunes des IME de l'ADSEA 06 afin de les sensibiliser à leurs droits, dans une démarche active favorisée par l'intégration sociale. Ainsi, les jeunes de l'IME Les Terrasses ont exposé leurs réalisations à l'Espace Magnan du 20 au 27 novembre.

Les enfants de l'IME Les Chênes se sont produits sur la scène de l'Espace Magnan le 25 novembre dernier dans un spectacle intitulé «Droit à la scène!». Un spectacle préparé tout au long de l'année, au travers d'ateliers

d'expression artistique (danse, chant, théâtre, vidéo) que les enfants ont pu partager durant 30 minutes, valorisant leurs travaux et leurs talents.



Toutes les photos et vidéos des animations de la Semaine des Droits de l'Enfants sur [le blog ADSEA 06](#).

Dans le cadre de la semaine des Droits de l'Enfant, les jeunes de l'IME Les Chênes ont eu la visite surprise d'anciens joueurs de l'OGC Nice.



Pendant que certains se mesuraient aux professionnels du ballon rond, d'autres ont préféré se laisser aller à un relooking proposé par l'école de coiffure Balzac : atelier esthétique et coiffure.

## Hand Ensemble

Le collectif départemental HAND ENSEMBLE a organisé, le 26 novembre dernier, une journée «Portes Ouvertes Handball» à destination des établissements spécialisés

situation de handicap moteur ou mental. Les jeunes ont pu s'adonner à la pratique du handball à travers des situations ludiques et des ateliers adaptés à leur potentiel.



à l'Espace JABOULET de Carros. Une quinzaine d'établissements, dont l'IME Les Terrasses, ont participé tout au long de la journée à une approche du handball adaptée aux personnes en

L'après-midi a été consacré à des rencontres par équipes de 5, en fonction du niveau et de l'âge. Si les résultats

important peu, on retiendra une belle journée de convivialité qui s'est clôturée par une remise des médailles à l'ensemble des participants. Toutes les photos et vidéos de la journée Hand Ensemble sur [le blog ADSEA 06](#).

## Entraide Associative ... le SESSIP au côté de la banque alimentaire

Pour la 3ème année consécutive, 7 jeunes -déficients intellectuels - du SESSIP, accompagnés de deux éducateurs, ont participé à une action de bénévolat aux côtés de la banque alimentaire. Le 3 décembre dernier, les jeunes ont trié et catégorisé une partie des 190 tonnes de denrées récoltées le week-end précédent. Une fois triées, les denrées sont ensuite dispatchées aux associations partenaires (Croix Rouge, Armée du Salut...) et redistribuées aux plus démunis.



La banque alimentaire a distribué, au niveau national, 2 800 000 repas l'an dernier grâce aux campagnes de dons. Le Président de la BA06, Claude SUCOSKY, a remercié chaleureusement les jeunes du SESSIP pour leur participation. Quant aux jeunes, ravis d'avoir donné un peu de leur temps pour la bonne cause, ils ont promis de renouveler cette expérience enrichissante l'année prochaine.

Les enfants de l'IME Val Paillon remercient chaleureusement, Joël FRISARIO, Directeur de la société Tempo Events qui, cette année encore, a généreusement offert bonbons et friandises, distribués à l'occasion de la fête de Noël de l'Etablissement.

## UPT - Inauguration des gares de Villeneuve-Loubet et Biot

Les gares de Villeneuve Loubet et Biot ont été récemment reconstruites (travaux de la 3ème voie ferrée). Réseau Ferré de France (RFF) a souhaité enclencher un projet éducatif via la réalisation de fresques graff dans les nouveaux souterrains.

L'objectif était de rendre attractifs ces lieux de passage et de lutter contre les dégradations (tags et inscriptions, vandalisme...) en mobilisant les jeunes utilisateurs du TER transitant par ces deux gares. Ces deux fresques servent de support de prévention par le biais de messages citoyens prolongeant

l'expérience du souterrain de la gare d'Antibes.

Les conditions de réalisation (notamment le travail de nuit) ont conditionné le projet vers un public de jeunes majeurs déjà expérimentés dans la peinture aérosol. De plus, le cadre d'un projet éducatif ne pouvait être envisagé au regard de la tâche à réaliser (volume, temps, technicité, échéance rapprochée...). Néanmoins le professionnel (graffeur) choisi est en lien avec des jeunes graffeurs locaux qu'il a fait intervenir prioritairement pour la conception et la réalisation des deux fresques.



### Phase 1.

La phase de réalisation du graff sur site avec prise d'images (Vidéo /photos)

L'équipe éducative de l'Unité Prévention Transport ADSEA 06, a médiatisé la réalisation de ce projet entre RFF et les jeunes graffeurs professionnels. Ces derniers lui ont donné leur accord pour prendre des photos des fresques, comme support de prévention vis-à-vis du public jeune.

En effet, les films et photos permettront de décliner, le message artistique de sensibilisation à l'art contemporain, les messages de prévention de lutte contre les incivilités, le racisme,... la prise de conscience d'être acteur du développement de la civilité dans les transports de voyageurs et les espaces publics...



### Phase 2.

La phase des rencontres éducatives et des stands en gare organisés par l'équipe éducative U.P.T / ADSEA : Les images et photos prises seront des outils éducatifs utilisés durant les mois qui suivent la réalisation. Des rencontres éducatives avec les jeunes et les stands organisés en gare permettront de créer des moments de dialogue avec les jeunes voyageurs du TER.

- rencontres et débat avec des jeunes et l'équipe éducative : mars 2014
- stands en gare au printemps 2014 : à Cagnes sur Mer, Villeneuve, Biot, Antibes, Cannes, Les Bosquets, Ranguin.
- « Le livre des grapheurs » : lors des rencontres avec le public jeune et à l'issue des discussions, l'équipe éducative proposera un espace d'écriture. Les jeunes pourront ainsi faire quelques commentaires sur le graff ou sur un des thèmes abordés.

## Remise des diplômes au CEP La Nartassière



Le Centre Educatif et Professionnel La Nartassière dispense des formations professionnelles diplômantes aux jeunes en difficulté sociale.

Lors de la remise des diplômes - promotion 2013 -, le Directeur, Yves CHAILLAN, a officiellement remis le fameux sésame à 17 jeunes, leur permettant, pour la plupart, d'entrer dans la vie active. Une véritable revanche pour ces jeunes aux parcours

chaotiques qui retrouvent, grâce notamment au travail éducatif, une dynamique personnelle et professionnelle.

### Félicitations aux jeunes diplômés du CEP La Nartassière :

- 12 jeunes ont obtenu le CFG (Certificat de Formation Générale)
- 2 jeunes ont obtenu le CAP mécanique 2 roues
- 1 jeune a obtenu le CAP mécanique auto
- 1 jeune a obtenu le CAP céramique
- 1 jeune a obtenu le BEP Vente

